



BIENVENIDO

Otaño



PRIMERA SALIDA AL ENTORNO

Como cada año, entrando el otoño, paseamos por nuestro bonito y singular entorno.

Nuestro privilegio es vivir en esta Reserva Natural de la Biosfera Alto Bernesga.

Para que nunca olvidemos que es un privilegio, que es frágil y debemos hacer todo lo que esté en nuestra mano para conservarlo.

El Faedo en bicicleta



1 - ¡Adelante !



2 - Cheers!



3 - ¿Qué tal hemos quedado? De maravilla, como siempre, ¿verdad?

Es la zona de mayor extensión de toda la reserva, contiene elementos destacados como **el Faedo de Ciñera (premio 2008 al "Bosque mejor cuidado" otorgado por el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino y la ONG "Bosques sin fronteras")**, los encinares relictos del valle de Hurgas y Llombera, catalogados como Punto de Interés Biológico (PIB). La geología y, en especial, la paleontología, son excepcionales en este territorio, son alrededor de veinte Lugares de Interés Geológico (LIG), donde el Carbonífero y el Devónico arrecifal aglutinan el mayor número de yacimientos.



Los territorios del **Alto Bernesga**, debido a su situación estratégica en la Montaña Central de León, han sido zona de comunicación entre el este y el oeste de la provincia, y paso desde tiempo inmemorial hacia la zona astur. Un territorio surcado por infinidad de caminos, que durante siglos fueron utilizados por todo tipo de gentes, peregrinos, religiosos, pastores, arrieros, nobles, etc.

La calzada romana de La Carisa es paso de acceso a Asturias remontando la Cordillera Cantábrica, recibiendo el nombre del cónsul romano Tito Carisio, que dirigió el asedio por este punto entre los años 29 y 19 a. C.

Otra ruta milenaria la constituye la variante norte del Camino de Santiago conocida como Ruta de San Salvador, que parte de la Real Colegiata de San Isidoro en León y llega a Oviedo para visitar la Capilla de San Salvador, continuando hacia el oeste camino de Santiago de Compostela.

Ha sido la trashumancia y la ganadería el pilar económico del **Alto Bernesga** durante mucho tiempo, los pastores leoneses la practicaban entre los puertos de esta zona y Extremadura, tradición que continuó hasta bien entrado el siglo XX y dejó numerosas veredas que recorren el territorio: vereda de Buiza, vereda de Aralla y vereda de Cármenes, todas ellas pertenecientes a La Cañada Leonesa Occidental.

La minería ha sido un recurso económico de gran importancia desde muy antiguo, se pueden citar al menos dos explotaciones prerromanas y varias minas que extraían cobre, níquel, cobalto y villamaninita, este último mineral fue descubierto en el municipio de Villamanín. La minería del carbón era el pilar de la economía de la comarca, destacando la declaración del castillete del Pozo Ibarra como Bien de Interés Cultural, el primer elemento perteneciente a la arquitectura industrial minera que recibe este reconocimiento en Castilla y León.

Los pequeños caminamos a La Vid



**EXCURSION
OTOÑO 7-10-22**











4 - ¡Las mamis de apoyo, que se apuntan a un bombardeo!







Un recuerdo vinculado a la extracción del carbón, oficio que ha dejado huella en el paraje urbano. Un lugar donde destaca el castillete y ascensor de bajada a la mina, e estructura de hierro característica del siglo XIX; pieza de singularidad arquitectónica. Una estructura de gran peso y altura que se mantiene en una torre de cuatro columnas dividida en siete tramos, todo ello unido con carteles de chapa decoradas con cruzeta de ángulo.

Una torre de aspecto moderno y a la vez histórico, reseña de lo que el lugar fue y sus habitantes vivieron.



La **vieja mina de la Hullera Vasco Leonesa (HVL)** descansa sin actividad en Ciñera ajena a los muchos turistas que pasan casi a su lado del camino al Faedo. El castillete, las escombreras, los barracones, sufren el paso del tiempo y, a cielo abierto, es sencillo comprobar la decadencia de un enclave que fue uno de los motores de la comarca.